

Martí Batres se negó a reinstalar a trabajadores de cultura comunitaria

Por: La Izquierda Diario. 31/03/2022

El 28 de marzo se realizó la segunda audiencia con Batres para recibir una respuesta a la demanda de reinstalación que mantenemos las y los trabajadores de los programas de cultura comunitaria. La respuesta fue tajante: no solo no nos regresarán nuestro empleo, sino que el funcionario reiteró que no nos considera trabajadores y, se escudó diciendo que no hubo dolo o represión política al dejar fuera del programa al sector que ha destacado en esta lucha para #QueNadieQuedeFuera.

Martí Batres no dudo en defender a sus funcionarios. Negó totalmente la represión a la que fuimos sometidos, que está documentada incluso en videos y avaló la manipulación fraudulenta de los procesos establecidos en las convocatorias, a pesar de que presentamos pruebas de cómo se cometieron violaciones a sus propias Reglas de Operación. Nunca nos aclaró las razones por las cuáles no fuimos seleccionados, a pesar de contar con el perfil necesario, haber alcanzado las metas establecidas durante las ediciones pasadas y tener la experiencia necesaria para darle continuidad a los programas.

La audiencia dejó algo en claro: la 4T continúa con la línea de abusos y precarización de los trabajadores, que implementaron antes los gobiernos del PRI, el PAN y el PRD.

La mayoría de los que conformamos estos programas somos jóvenes egresados de las universidades públicas, para algunos incluso es su primer trabajo. El mensaje es claro, estos empleos precarios disfrazados de programas sociales, son el futuro laboral que nos espera a los jóvenes, quienes ya no tendremos acceso ni siquiera al reconocimiento de la relación laboral, mucho menos alguna clase de derechos laborales o prestaciones.









Los funcionarios se negaron a reconocer que las revisiones públicas de los perfiles rechazados fue una conquista que les arrancamos a las autoridades de la Secretaría de Cultura de la CMDX (SECULT) y que producto de eso se logró abrir espacio para más de 700 compañerxs. Pero nosotros sabemos que todo fue producto de la organización y lucha de quienes nos organizamos.

En este proceso, las autoridades de la secretaría se comprometieron a buscar que se les diera preferencia a los perfiles de continuidad, pero mintieron, pues muchos de los compañeros a los que contactaron eran aplicantes de primera vez. E incluso Batres externó que se sentía "maltratado" al generalizar las acusaciones de corrupción y nepotismo dentro de la SECULT. Pero nosotros sabemos que el verdadero maltrato fue del gobierno hacia nosotros, con los despidos masivos, la negación de la relación laboral y la falta de derechos humanos laborales. Eso sí es maltrato y violencia; nosotros lo que hicimos fue desenmascarar a funcionarios corruptos.

Ni un paso atrás ante los despidos y la precarización laboral



A Martí Batres, Claudia Curiel y el resto de las autoridades de la SECULT les dejamos algo en claro: la lucha no termina aquí.

Sabemos que la dignidad de nuestros trabajos y los plenos derechos laborales no se negocian a puerta cerrada en audiencias; todos los derechos que hemos conquistados los trabajadores los conseguimos en las calles y producto de la organización.

Continuaremos con la exigencia de nuestra reinstalación y de plenos derechos laborales para las y los compañeros que lograron ingresar a los programas, a quiénes sabemos que los van a saturar de trabajo de manera brutal. Y también sabemos que los van a querer utilizar para labores de proselitismo político, en el marco de la consulta por la revocación de mandato.

Pero también tenemos claro que esta lucha tendrá éxito si unimos fuerzas las y los compañerxs que quedaron dentro con aquellos que nos dejaron por fuera. Y las autoridades también lo saben.

Somos conscientes de los intentos de división que generarán las autoridades para para que ambos sectores no sigamos unidos, pero ese proceso de unidad ya inició, pues todxs sabemos que desde gobierno central se mantienen estos modelos de trabajo precario disfrazados de programas sociales. Porque nos hemos enterado que no sólo es en cultura, sino que este modelo se repite sistemáticamente en todas las secretarías de gobierno, por lo que es necesario que todos aquellos pertenecientes a estos programas unamos fuerzas, independientemente de si fueron rechazados en esta edición o en anteriores, si son de un programa o de otro, de una u otra secretaría, pues es necesario que conquistemos nuestros derechos laborales.

La victoria de las y los trabajadores de cultura implicará un avance en la lucha de todos los trabajadores.

Nuestra lucha también es por el derecho a la cultura

Otro aspecto que se dejó de lado con nuestro despido, fue la interrupción de los procesos culturales que llevábamos adelante con las comunidades. Algunos de los cuales llevaban ya hasta 3 años gestionándose. Por ello también vemos necesario sumar a las y los usuarios de los programas a nuestra lucha para que los más



humildes reciban la cultura que se merecen.

Otro momento de la lucha

Comprendemos que estamos en un nuevo momento, y que para poder seguir llevando esta lucha adelante es necesario contar con recursos para subsistir y que no nos venza la falta de dinero. Por ello, queremos nutrir **un fondo de lucha solidario**, apelando al apoyo de las organizaciones que nos están acompañando así como de lxs sindicatos a los que iremos a buscar, pues los despedidos de los programas de cultura comunitaria llevamos ya casi 3 meses sin percibir ningún ingreso y no podemos permitir que está lucha sea derrotada por hambre.



También hemos aprendido que es necesaria la solidaridad de todas las organizaciones, sindicatos y sectores de trabajadores que se reivindican democráticos para enfrentar juntos esta avanzada contra los derechos laborales y por ello, el viernes 1ro de abril a las 18:00 hrs. convocamos a una primera reunión de coordinación de las luchas en curso y de solidaridad, para comenzar a organizar el apoyo, a la que invitamos a todas las trabajadoras a sumarse parajuntos comenzar a forjar la verdadera transformación para las y los de abajo.

(https://us02web.zoom.us/j/88077911087)

#QueNadieQuedeFuera

LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ

Fecha de creación 2022/03/31